



CONVOCATORIA CURSO EN LÍNEA

Curso:

Acceso a la Información Pública: Marco Jurídico e Implementación en Países de América Latina

Sobre el Curso:

El curso es estructurado en 6 (seis) módulos y se llevará a cabo durante 7 (siete) semanas. Cada semana se desarrollará un módulo, el cual se abrirá con lecturas y actividades en línea coordinadas por un tutor. Durante el desarrollo del curso el estudiante deberá preparar un proyecto final, que será presentado en el cierre del curso. Es imprescindible que el estudiante participe en las sesiones en línea mediante el Aula Virtual, incluyendo chats, foros interactivos y correos electrónicos. Los temas principales de cada módulo se detallan a continuación:

Semana 1	<p>Introducción al Aula Virtual: Bienvenida, socialización y uso de las herramientas</p> <p>Módulo 1: Aspectos conceptuales sobre el derecho de acceso a la información pública.</p>
Semana 2	<p>Módulo 2: Estándares interamericanos sobre acceso a la Información.</p>
Semana 3	<p>Módulo 3: OEA. Avances en la Promoción del Derecho de Acceso a la Información Pública. Ley Modelo Interamericana y su Guía de implementación</p>
Semana 4	<p>Módulo 4: Experiencias nacionales, marcos jurídicos nacionales. Los casos de Chile, Argentina y México.</p>
Semana 5	<p>Módulo 5: Una visión global: La contribución de UNESCO al desarrollo del derecho.</p>
Semana 6	<p>Módulo 6: Contribuciones de la sociedad civil en materia de acceso a la Información Pública,</p>
Semana 7	<p>Proyecto de Evaluación Final</p>

Objetivo del curso:

Con el fin de promover el acceso a la información pública como un medio para propiciar la participación ciudadana, la rendición de cuentas y la integridad en el manejo de los recursos públicos, el curso propone un estudio integral sobre la conceptualización, desarrollo y garantía de este derecho humano. La existencia de un consenso ético y normativo que ha permitido su reconocimiento y expansión en los países de las Américas ha sido un hito de especial importancia en nuestro continente a través del análisis de la jurisprudencia y estándares interamericanos, el estudio de la experiencia de tres países de la región, la evolución doctrinal y el rol de los órganos de la OEA y la UNESCO.

Metodología:

El curso a distancia se llevará a cabo durante 7 (Siete) semanas y será impartido en línea con la supervisión académica de tutores especializados, quienes asistirán y orientarán a los participantes mientras éstos asumen un rol activo en el proceso de aprendizaje. De igual manera, se promoverá un ambiente de aprendizaje constructivo y colaborativo.

Durante las Siete semanas, los tutores dinamizarán el curso, evaluarán las actividades asignadas a los participantes y proveerán una retroalimentación sustantiva con la finalidad de aportar un análisis consolidado de las intervenciones recibidas así como las aclaraciones y precisiones individuales que sean necesarias.

Resultados Esperados:

Al finalizar el curso el participante habrá logrado:

- Comprender los orígenes, desarrollo, definición y alcance del derecho de acceso a la información pública.
- Conocer el contenido derecho de acceso a la información de acuerdo con los estándares internacionales e interamericanos y analizar de manera comparada la evolución, legislación e implementación de los programas relacionados con el derecho de acceso a la información en tres países de la región.
- Analizar la relevancia del derecho de acceso a la información en sociedades democráticas, y su relación con la promoción de los derechos humanos y el desarrollo social.